

PROCHAINE PARUTION : mercredi 28 juin 2017

ÉDITORIAL



“L'APPRENTISSAGE, UNE STRATEGIE GAGNANTE”

Lorsque l'on est parent, la chose que l'on souhaite le plus pour son enfant c'est, certes, qu'il trouve un travail à l'issue de son parcours scolaire, mais surtout qu'il s'y épanouisse. En France, depuis des décennies, un discours autocratique s'est imposé selon lequel pour qu'il y ait épanouissement professionnel il faudrait se diriger vers un cursus universitaire. Non pas que l'Université serait à même de créer des conditions optimales pour le bonheur de nos progénitures, mais plutôt que les études longues qu'elle propose seraient le sésame pour pouvoir prétendre à des métiers dits «nobles» et aux rémunérations avantageuses. Un résumé un peu simpliste selon lequel l'argent ferait le bonheur.

Forts de cette publicité faite à ces filières de formation, des centaines de milliers de jeunes lycéens se sont chaque année, après leur classe de Terminale, dirigés vers cette «voie royale», laissant de facto aux autres l'apprentissage, relégué comme «voie de garage».

Ce postulat soumis à l'épreuve des faits, notre pays se trouve aujourd'hui dans une situation ubuesque où le parcours préconisé depuis trop longtemps n'est plus en mesure d'insérer professionnellement les flots constants de jeunes, au contraire de l'apprentissage qui lui affiche un taux d'insertion avoisinant les 80%.

La stratégie gagnante pour laquelle notre pays doit donc opter passe à n'en pas douter par la revalorisation de l'apprentissage et des 250 métiers de l'artisanat. Si l'Allemagne affiche aujourd'hui l'un des niveaux de chômage des jeunes parmi les plus bas en Europe, c'est justement parce qu'elle a construit son système éducatif et économique sur la promotion des savoir-faire techniques et technologiques. Il nous faut désormais rompre avec cette forme de compétition stérile entre nos différentes filières de formation et remettre l'entreprise au cœur du projet car c'est elle, et elle seule, qui crée l'emploi.

Engagé dans une transformation numérique sans précédent de notre société, qui modifiera en profondeur nos métiers sans que l'on puisse encore bien en cerner les contours, l'apprentissage demeurera une valeur sûre pour notre pays. Demain, comme hier, cette évidence s'imposera et c'est la raison pour laquelle nous continuons et continuerons à investir dans nos outils de formation pour les adapter à l'économie de demain pour les générations futures.

LILIANE ZANCHI

Vice-Présidente de la CMA 57

METTEZ EN SCENE VOTRE AVENIR !

Même si la question de l'apprentissage n'a pas été au centre des débats de l'élection présidentielle, il n'en reste pas moins qu'elle constitue un élément clé de l'insertion professionnelle des jeunes de 16 à 25 ans.



La CMA 57 a confié aux jeunes de ses CFA le soin de participer au choix du nouveau visuel promotion de l'apprentissage

Comme chaque année à cette même époque, la CMA 57 prépare déjà ardemment la prochaine rentrée scolaire des 1500 jeunes mosellans qui investiront ses Centres de Formation d'Apprenti(e)s de Metz, Forbach et Thionville en septembre prochain.

Une nécessité lorsque l'on sait que tous ces étudiants des métiers alterneront semaines de cours au CFA et semaines en entreprise auprès de leur employeur. «Leur emploi du temps est rythmé par cette complémentarité» confirme Dominique Klein, Directeur Général des Services de la CMA 57. «C'est d'ailleurs cette immersion au cœur de l'entreprise qui permet à nos jeunes d'acquérir

plus rapidement de la maturité et le sens des responsabilités».

DES JEUNES QUI PENSENT «AVENIR»

Et, de fait, ce qui marque de prime abord lorsque l'on échange avec les jeunes en formation c'est cette idée très précise qu'ils se font de leur évolution professionnelle. «Ils se projettent en effet rapidement dans 5 à 10 ans après leurs études car ils ont bien compris que les apprentis d'aujourd'hui sont pour une grande partie les chefs d'entreprise de demain» poursuit Dominique Klein. L'analyse de la courbe démographique dans l'artisanat mosellan l'atteste d'ailleurs puisque parmi les 18,500 entreprises immatriculées à ce jour, une

majeure partie sera à reprendre dans les années à venir en raison de l'âge avancé de leurs dirigeants. Apprentis aujourd'hui, salariés demain, chefs d'entreprise après-demain. Tel semble ainsi se dessiner le parcours de ces milliers de mosellans que la compagnie consulaire forme chaque année sur près de 30 métiers. De 16 à 25 ans, même dès 14 ans avec le Dispositif d'Initiation aux Métiers de l'Artisanat (DIMA), il est donc possible d'intégrer les Centres de Formations d'Apprenti(e)s de la Moselle. Un choix

qu'ont fait Céleste, Quentin, Cassiopée et Clément, 4 jeunes apprentis auxquels la CMA 57 a proposé, avec d'autres, de participer au choix du visuel de la prochaine campagne de communication sur l'apprentissage. «Si la décision politique de renforcer nos actions de sensibilisation sur l'apprentissage est une orientation prise par notre Présidente et l'équipe d'élus artisans qui l'entoure, nous avons voulu responsabiliser encore davantage nos apprentis en les associant» conclut Dominique Klein.

INFOS ET INSCRIPTIONS POUR LA RENTRÉE 2017-2018 :
03 87 39 31 00



Mets en scène ton avenir !
Suis un apprentissage à la CMA 57

«Mets en scène ton avenir», un slogan s'adressant à une génération «selfie».

Crédit photo : Julio Pelaez



DELFINE HEUDIARD « JAMAIS TROP TARD ! »

La première fois que Delfine a poussé les portes de la CMA 57 c'est en 2014 avec la ferme volonté de créer son entreprise en pâtisserie. Une passion qui l'habite depuis longtemps sans avoir jusque là osé se lancer. Toutefois, entre l'envie et la réglementation française, la jeune femme est confrontée à une réalité à laquelle elle ne s'attendait pas. Motivée par cette passion qui l'habite, elle ne se décourage pas et se retrouve alors à 33 ans à préparer son CAP au CFA Ecole Pratique Des Métiers de Thionville. De novembre 2014 à juillet 2015, elle suit le cursus en accéléré et obtient son diplôme. Delfine peut alors enfin réaliser son rêve et créer son entreprise de «cake design». Elle part aussitôt se former auprès des plus grands spécialistes en France et à l'étranger, et obtient à Paris en avril dernier une reconnaissance majeure de la profession : la Médaille d'Or au Salon Sugar, le rendez-vous annuel de la pâtisserie créative et décorative.

En à peine 2 ans, la thionilloise a réussi à donner un sens à sa vie et s'épanouie désormais dans l'artisanat.

JIMMY WEIL « DU BÂTIMENT À LA COIFFURE »

Lui aussi a rapidement envisagé l'apprentissage comme un moyen de devenir un jour son propre patron et de laisser exploser sa créativité. Très jeune Jimmy embrasse un cursus au CFA du Bâtiment de Montigny-lès-Metz afin de devenir géomètre. La précision et la rigueur que requiert ce métier l'attirent. Toutefois, ses envies de créations et de dessins architecturaux n'arrivent pas à s'exprimer dans l'enseignement dispensé par le centre. Il décide alors de prendre un virage à 180°, et, sur l'exemple d'un oncle coiffeur qui semble s'épanouir, il décide de revenir au CFA pour passer un CAP Coiffure. C'est une véritable révélation. Diplôme en poche, il enchaîne alors les expériences dans des salons réputés au Luxembourg et en France. Il y a 3 ans, à tout juste 31 ans, il crée son propre univers dans un appartement... Le concept, original, fait parler de lui. Sa clientèle fidélisée depuis de longues années le rejoint et l'aventure fonctionne. Toujours dans le même souci d'originalité, il développe dans ses murs le concept de barber shop qui lui permet de développer une clientèle plus masculine. Le pari est gagné. Jimmy a réussi à mettre en scène son avenir.



RYTHMÉO



ARTISANS, COMMERÇANTS, DÉCOUVREZ RYTHMÉO, LA CONVENTION DE SERVICES PRO QUI S'ADAPTE AU RYTHME DE VOS EXIGENCES.

Élaborée avec votre conseiller



Personnalisable, Rythméo s'adapte à vos besoins : c'est vous qui choisissez les services⁽¹⁾ qui la constitueront.

Sans surprise



Vous connaissez d'avance votre mensualité, calculée en fonction des services que vous avez choisis.

Évolutive à tout moment



Vous pourrez arbitrer afin que votre convention reste toujours adaptée à votre activité professionnelle.

Indispensable au quotidien



Avec Rythméo suivez vos comptes et réalisez toutes vos opérations quand bon vous semble depuis votre mobile, tablette ou ordinateur en toute tranquillité⁽²⁾.

(1) Parmi une liste prédéfinie.
(2) Grâce à nos services de sécurisation de vos opérations sensibles sur la banque à distance et achats en ligne et à l'assurance de vos moyens de paiement.
(3) Forfaitisation des commissions de compte et frais sur écritures.



Simple

Le Forfait Pro⁽³⁾ s'ajuste automatiquement au fonctionnement de votre compte et vous maîtrisez vos dépenses.